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Встреча, согревающая душу
Со слов глубочайшей благодарности в адрес всех ветеранов начался 
торжественный прием в честь участников Великой Отечественной 
войны, прошедший 21 апреля в стенах Законодательного собрания 
Ленинградской области

Открыл встречу Председатель 
Законодательного собрания Ленин-
градской области Иван Хабаров. 
Спикер поприветствовал гостей и 
отметил, что в зале собрался геро-
ический состав участников – около 
90 ветеранов, бойцы 11 фронтов из 
различных родов войск, в различ-
ных воинских званиях, с несчетным 
количеством наград. Так, на торже-
ственном приеме присутствовали  
восемь кавалеров ордена Славы, 
четыре кавалера ордена Трудового 
Красного Знамени и 80 обладате-
лей ордена Отечественной войны. 

Иван Хабаров поблагодарил 
фронтовиков, блокадников, труже-
ников тыла, участников партизан-
ского движения за их веру в Побе-
ду, которую они пронесли сквозь 
долгие суровые годы войны, за то, 
что сегодня они стараются почаще 
встречаться со школьниками и мо-
лодежью, не давая прерваться па-
мяти времен. 

«Самое главное, чтобы память 
о Великой Отечественной войне со-
хранилась у будущих поколений», – 
заключил Иван Хабаров.

На встречу съехались ветера- 
ны из всех муниципальных районов 
Ленобласти. Когда депутаты об-
ластного парламента начали пред-
ставлять участникам приема гостей 
из своих избирательных округов, 
то старались подчеркнуть заслу-
ги каждого из них. Так, кому-то из 
ветеранов в войну довелось сра-
жаться на передовой, кому-то быть 

в разведке, а кому-то при-
ближать нашу Победу са-
моотверженным трудом в 
тылу.

Настоящую атмосфе-
ру праздника в зале соз-
дали песни военных лет 
в исполнении народного 
хора города Тихвина. Под-
певая этому коллективу, 
многие участники встре-
чи не смогли сдержать 
слез. Но, пожалуй, са-
мым трогательным мо- 
ментом мероприятия ста- 
ло исполнение легендар-
ной песни «День Победы».

Николай Кузьмин, депутат За-
конодательного собрания Леноб-
ласти:

– Большая благодарность и 
низкий поклон ветеранам, отстояв-
шим нашу Родину в годы суровых 
испытаний. Они сохранили страну  

Герман Мозговой, замести-
тель председателя Законодатель-
ного собрания Ленобласти:

– Ветераны Великой Отечест-
венной войны, которых мы пригла-
сили в Законодательное собрание 
со всех округов Ленинградской 
области, – это настоящие герои, 
подвиг которых мы чтим. Они со-
хранили нашу страну, защитили ее. 
И мы благодарны нашим ветера-
нам, участникам войны за их под-
виг, который они совершили во имя 
будущего, за те уроки мужества, 
которые они преподали нам. Се-
годня у нас есть возможность пооб-
щаться с ветеранами, поздравить 
их с праздником, вручить памятные 
подарки. Не менее важно, что ве-
тераны из разных районов области 
могут пообщаться друг с другом за 
праздничным столом в рамках не-
официальной части нашей встречи.

Торжественный прием прошел в честь ветеранов, тружеников 
тыла, блокадников и участников войны, представлявших все райо
ны области: всего около 90 гостей, 24 из которых – фронтовички.

Среди гостей было восемь обладателей ордена Славы, четыре 
обладателя ордена Трудового Красного Знамени и 80 кавалеров 
ордена Отечественной войны;

30 награждены медалью «За отвагу», 28 – медалью «За боевые 
заслуги», 24 – медалью «За оборону Ленинграда», один – медалью 
«За Сталинградскую битву» и двое – медалью «За оборону Сталин
града». Пятеро ветеранов имеют медаль «За взятие Берлина», еще 
двое – медаль «За оборону Советского Заполярья», трое награж
дены медалью «За победу над Японией».

Чествовать ветеранов в За-
конодательном собрании уже стало 
доброй традицией. Как и в прошлые 
годы, виновники торжества получи-
ли лично из рук парламентариев 
цветы и памятные подарки.

и для нас, и для будущих поколе-
ний. А значит, мы обязаны быть 
достойными их мужества и само-
отверженности и добиваться того, 
чтобы люди жили в нашей стране 
счастливо и свободно.
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Александр Трафимов, депутат Законодательного собрания 
Ленобласти:

– На праздничную встречу в честь 65-летия Дня Победы вме-
сте со мной прибыли двое ветеранов, проживающих на территории 
Кузьмоловского избирательного округа, который я представляю в 
областном парламенте. Так, Иван Гаврилович Тоцкий воевал на Ле-
нинградском фронте, награжден многими орденами и медалями. 
Сегодня он возглавляет совет ветеранов Кузьмоловского поселе-
ния, признанный одной из лучших ветеранских организаций Ленин-
градской области. А Геннадий Васильевич Хрипунов воевал на мно-
гих фронтах, а после войны вернулся в Ленобласть и не один десяток 
лет проработал в хозяйстве «Ручьи».

Должен отметить, что многие жители Всеволожского района зна-
ют о блокаде Ленинграда, Дороге жизни, Невском пятачке отнюдь не 
из книг! Они либо помнят рассказы своих дедов и отцов, либо сами 
были участниками и очевидцами этих событий, связанных с оборо-
ной Ленинграда.
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Празднование 65-летия Победы 
не завершается

Продолжая законотворческую работу, направленную на повыше-
ние социальной защищенности ветеранов, парламент приклады-
вает особые усилия к тому, чтобы сделать год 65-летия Победы 
по-настоящему праздничным для каждого участника Великой Оте-
чественной войны

Подробнее о законотворческой 
работе, направленной на поддерж-
ку ветеранов войны, а также об 
участии депутатского корпуса об-
ластного парламента в празднова-
нии 65-летия Победы рассказывает 
Председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области 
Иван Хабаров:

– Законодательным собранием 
Ленинградской области подготов-
лен и проведен ряд мероприятий, 
посвященных 65-й годовщине По-
беды нашего народа в Великой 
Отечественной войне. Депутаты 
активно участвовали в реализации 
программы праздничных и торже-
ственных мероприятий, подготов-
ленных областным Правительством 
и органами местного самоуправ-
ления, в том числе в церемониях 
вручения памятной медали «65 лет 
Победы в Великой Отечественной 
войне». Однако самое главное – это 
законотворческая работа, направ-
ленная на повышение социальной 
защищенности жителей области. 
Эта работа не привязана к конкрет-
ным датам и проводится из года в 
год. При этом она напрямую затра-
гивает ветеранов.

В областной бюджет и отдель-
ные законы Ленобласти Законода-
тельным собранием своевременно 
вносятся изменения, необходимые 
для усиления мер социальной под-
держки: увеличиваются объемы 
финансирования пенсий и допол-
нительных выплат ветеранам, пе- 
речисляются трансферты муни-
ципальным образованиям на при-
обретение жилья. Принимаются 
документы, законодательно защи-
щающие права ветеранов войны, 
тружеников тыла, блокадников. 

По вопросам, решение которых 
находится за пределами компетен-
ции Законодательного собрания 
Ленинградской области, мы прини-
маем обращения и законодатель-
ные инициативы, адресованные 
федеральным органам власти. Так, 
именно Законодательное собрание 
Ленобласти первым предложило 

внести изменения в порядок по-
становки на учет в качестве нуж-
дающихся в улучшении жилищных 
условий ветеранов Великой Отече-
ственной войны и приравненных к 
ним категорий граждан. Напомню, 
что на первом же заседании осен-
ней сессии 2009 года депутатский 
корпус принял законодательную 
инициативу в Государственную Ду-
му по внесению изменений в Феде-
ральный закон «О ветеранах». Мы 
предложили продлить до 1 января 
2010 года срок постановки на учет 
в качестве нуждающихся в улучше-
нии жилищных условий в отноше-
нии инвалидов, участников Великой 
Отечественной Войны, а также чле-
нов их семей. Отрадно, что вскоре 
Президент Дмитрий Медведев под-
писал Указ, предписывающий обе-
спечить жильем ветеранов Великой 
Отечественной во всех регионах 
нашей страны вне зависимости от 
даты их постановки на учет в жи-
лищных инспекциях.

В нашем регионе все те вете-
раны, кто был поставлен на учет в 
качестве нуждающихся в улучше-
нии жилищных условий до 1 марта 

2005 года, уже обеспечены новыми 
квартирами. Это 169 семей ветера-
нов Великой Отечественной войны, 
на покупку жилья которым было 
выделено 245 млн рублей из феде-
рального и областного бюджетов. 
При этом более чем 20 семьям ве-
теранов приобретены квартиры за 
счет муниципалитетов.

Недавно нами был принят пакет 
законов, позволяющих открыть фи-
нансирование приобретения жилья 
на средства бюджета для ветера-
нов, вставших на учет после 1 марта 
2005 года. Предстоит обеспечить 
квартирами 248 семей ветеранов, 
предполагается, что это удастся 
сделать до конца года.

Другая важная инициатива, с 
которой мы обратились в Госдуму, 
касается обеспечения жильем ве-
теранов, проживающих в частном 
секторе, но по формальным причи-
нам лишенных возможности встать 
на учет и, соответственно, улучшить 
жилищные условия.

Отдельно хотел бы рассказать 
об инициативах Законодательного 
собрания и Губернатора по при-
своению городам Ленинградской 
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области почетного звания «Город 
воинской славы». Земля Ленин-
градской области занимает особое 
место в обороне северо-западных 
рубежей нашей страны. В этом 
году, как вы знаете, «Городом во-
инской славы» стал Выборг. Ранее 
этого звания была удостоена Луга, 
где 9 мая состоялось торжествен-
ное открытие памятной стелы. На 
одном из последних заседаний За-
конодательного собрания депутаты 

празднование этого знаменатель-
ного юбилея фактически началось 
еще в январе. Вместе с ветерана-
ми, представителями молодежного 
актива депутаты приняли участие в 
торжественно-траурных мероприя-
тиях, посвященных прорыву и сня-
тию блокады Ленинграда. На встре-
чах в Кировском и Всеволожском 
районах – у Музея-диорамы, на ме-
сте прорыва блокады и на Дороге 
жизни, а также в Санкт-Петербур- 

в атмосферу той эпохи, осознать 
сопричастность с подвигом отцов 
и дедов. Вклад таких мероприятий 
в военно-патриотическое воспи- 
тание невозможно переоценить.

Нельзя забывать о внешнем об-
лике мест боевой славы. Депутаты 
и аппарат Законодательного со-
брания провели субботник по бла-
гоустройству территории воинско-
го захоронения «Невский пятачок» 
в Кировском районе и возложили 
цветы к мемориалу.

Все это, безусловно, лишь ма-
лая часть того, что мы можем и 
должны сделать, отдавая дань ува-
жения нашим ветеранам, чтобы 
очередная годовщина Дня Великой 
Победы стала для них действитель-
но праздничной датой.

Вячеслав Скворцов, депутат, 
руководитель фракции «Единая 
Россия» в Законодательном собра-
нии Ленобласти:

– Фракция «Единая Россия» ста-
ла инициатором обращения в Гос-
думу РФ по обеспечению жильем 
ветеранов, проживающих в частном 
секторе. Ведь, как известно, из-за 
большого метража площадей част-
ных домов федеральное законода-
тельство не позволяет проживаю-
щим в них ветеранам встать на учет 
в качестве нуждающихся в улучше-
нии жилищных условий, несмотря 
на то что их дома зачастую лишены 
даже элементарных удобств. Наде-
юсь, при поддержке депутатов Гос-
думы от Ленобласти удастся внести 
необходимые изменения в законы и 
сделать так, чтобы и эта часть вете-
ранов смогла справить новоселье 
в современных, благоустроенных 
квартирах.

Активно работает и молодеж-
ное крыло нашей партии – «Моло-
дая гвардия», проводя различные 
акции и мероприятия, адресован-
ные и ветеранам, и молодому по-
колению. Интересным примером 
может служить акция «Фотография 
с фронта». Практически в каждой 
семье бережно хранятся фотогра-
фии военных лет. Молодые ребята 
в каждом районе находят такие фо-
тографии, по возможности записы-
вают рассказы о тех, кто запечатлен 
на них, и направляют собранные ма-
териалы в штаб «Единой России». 
Впоследствии на основе этих доку-
ментов нами будет подготовлена и 
издана своего рода Книга Памяти. 
Сейчас, когда отдельные группы 
пытаются очернить историю нашей 
страны и нашего народа, заявляя о 
якобы существующей необходимо-

приняли обращение к Президен-
ту страны Д. А. Медведеву о при-
своении почетного звания «Город 
воинской славы» Всеволожску, ко-
торый сыграл огромную роль в жиз-
ни осажденного Ленинграда. Ведь 
именно здесь проходила Дорога 
жизни. Также отправлены в Москву 
документы на присвоение звания 
«Город воинской славы» Волхову, 
Шлиссельбургу и Лодейному Полю. 
На это звание по праву могут также 
претендовать и другие города – 
Тихвин, Гатчина, Любань.

Если говорить о мероприятиях 
Законодательного собрания, при-
уроченных к 65-летию Победы, то 

ге – на Пискаревском мемориаль-
ном кладбище, мы отдали дань па-
мяти мужеству защитников города 
на Неве. В те памятные январские 
дни состоялся и фестиваль поколе-
ний «Тебе, Победа, посвящается…» 
с участием команд из всех муници-
пальных районов Ленинградской 
области.

При поддержке Законодатель-
ного собрания в Тосненском райо - 
не – близ деревни Перевоз –  
проводилась военно-историческая 
реконструкция боев за Ленинград. 
Получилось красивое, зрелищ-
ное мероприятие, которое, на мой 
взгляд, помогало людям окунуться 
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сти «пересмотреть итоги войны», 
особенно важно сохранить правду 
о Великой Отечественной войне 
именно такой, какой ее запомнили 
наши ветераны-победители.

Константин Остриков, депутат, 
заместитель руководителя фракции 
«Справедливая Россия» в Законо-
дательном собрании Ленобласти:

– Наша фракция принимала ак-
тивное участие в подготовке и про-
ведении празднования 65-летия 
Победы в Великой Отечественной 
войне. Депутаты «Справедливой 
России» были задействованы в 
районных оргкомитетах, выступа-
ют устроителями праздничных кон-
цертов для ветеранов и участников 

войны, а также торжественных и 
праздничных мероприятий. 

Не буду подробно останавли-
ваться на той законотворческой и 
депутатской работе, которую ведут 
депутаты нашей фракции. Скажу 
лишь, что мы все стараемся сделать 
все, что в наших силах, чтобы соз-
дать достойные условия жизни для 
всех, кому выпало защищать нашу 
Родину в годы войны, трудиться в 
тылу на предприятиях, восстанав-
ливать народное хозяйство в по-
слевоенные годы. 

Отдельно отмечу, что мы высту-
паем с инициативой по оказанию 
помощи ветеранам Великой Отече-
ственной войны в ремонте и благо-

устройстве жилья. Ведь некоторые 
ветераны, прожив десятки лет в 
своих домах в частном секторе, уже 
и не хотят никуда переезжать, даже 
если закон предоставляет им такое 
право. Однако они, как правило, 
просят помочь им с водоснабжени-
ем, газификацией или с ремонтом. 
Поэтому на встрече с депутатами 
Госдумы РФ мы предложили зако-
нодательно оформить возможность 
финансировать из бюджета ремонт 
и обустройство инженерными ком-
муникациями частных домов, где 
живут ветераны.

Регина Илларионова, депу-
тат, руководитель фракции «Ком-
мунистическая партия Российской 
Федерации» в Законодательном 
собрании Ленобласти:

– Депутаты нашей фракции 
считают своим долгом участвовать 
во всех мероприятиях, планируе-
мых  Законодательным собранием 
региона. Работа в комиссии по под-
готовке к 65-летию Победы не яв-
лялась исключением. В то же вре- 
мя мы проводим собственные ак-
ции, посвященные знаменательной 
дате.

Одним из подарков, который 
мы подготовили ветеранам, стал 
диск с записью первого военного 
парада Победы, который проходил 
24 июня 1945 года на Красной пло-
щади в Москве. Диски с записью 
этого памятного события были по-
дарены участникам войны на прие-
ме в Законодательном собрании. 

Всю предпраздничную неде-
лю мы проводим акцию «Красная 
лента», во время которой вручаем 
всем желающим небольшие ленты. 
Их цвет напоминает о цвете Знаме-
ни Победы, под которым сражался 
и победил в 1945 году наш народ. 
Кроме того, в районах области про-
водим вручение памятных медалей, 
учрежденных ЦК КПРФ в ознаме-
нование 65-летия Победы СССР 
в Великой Отечественной войне. 
При активном содействии Ленин-
градского обкома КПРФ в области 
проводится фестиваль Советской 
песни, также посвященный  юби-
лейной дате.

Юрий Павлов, депутат, руко-
водитель фракции «Либерально-
демократическая партия России» 
в Законодательном собрании Лен-
области:

– Работа по поддержке ветера-
нов и ветеранских организаций ве-
дется нами постоянно. Каждый год – 
в канун общероссийских праздни-
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ков и памятных дат – организуем 
для них праздничные концерты, да-
рим подарки. Кроме того, депутаты 
нашей фракции стараются оказать 
конкретную помощь всем, кто об-
ращается к нам в депутатские при-
емные.

В канун 65-летия Победы, по-
мимо торжественных, было доста-
точно официальных мероприятий 
и церемоний. Поэтому мы решили 
устраивать своего рода «вечера 
общения» для ветеранов Великой 
Отечественной войны, тружеников 
тыла, блокадников. Ведь именно 
этого зачастую так остро не хва-
тает людям почтенного возраста. 
Во всех крупных населенных пунк-
тах на территории избирательных 
округов депутатов нашей фракции 
мы накрывали праздничные столы, 
за которые приглашали всех вете-
ранов. 

На таких встречах ветераны мо-
гут вспомнить былое или просто по-
говорить «за жизнь» в неформаль-
ной обстановке, а также послушать 
концерт.

Организуем встречи ветеран-
ского актива с молодежью. Мы так-
же вместе с ветеранами посещаем 
воинские части. Ребятам, которые 
проходят срочную службу на тер-
ритории Ленобласти, такие встречи 
очень интересны. 
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Победа остается молодой
7 мая в Санкт-Петербурге, в БКЗ «Октябрьский», прошел празднич-
ный концерт «Победа остается молодой!», посвященный 65-летию 
Победы в Великой Отечественной войне. С поздравлениями в адрес 
ветеранов Ленинградской области со сцены обратились Губернатор 
Ленинградской области Валерий Сердюков и Председатель Законо-
дательного собрания Иван Хабаров. От всех петербуржцев тепло 
поприветствовала гостей праздника Губернатор Санкт-Петербурга 
Валентина Матвиенко

На праздничный гала-концерт из всех муниципаль-
ных районов Ленинградской области прибыли более 
двух тысяч ветеранов Великой Отечественной войны. 
От имени Законодательного собрания их поздравил 
спикер Иван Хабаров. 

«Позвольте сказать слова благодарности от тех, 
кто родился в послевоенное время. Благодаря вам мы 
учились, трудились, у нас растут дети и внуки. Спаси-
бо вам за это! Ленинградская земля в годы войны была 
большим полем боя. И сегодня она является един-
ственным субъектом федерации, в котором два города 
носят почетное звание «Город воинской славы» – Луга 
и Выборг. Мы в долгу перед вами, и наша обязан- 
ность – трудиться, чтобы возрастал экономический по-

тенциал области и могущество нашей Родины», – про-
изнес в частности он.

Организаторы концерта постарались сделать ме-
роприятие ярким и торжественным. В тот радостный 
день прозвучали самые известные песни военных лет 
в исполнении любимых артистов. Так, открыл гала-
концерт Народный артист СССР Иосиф Кобзон. Вместе 
с ним песню «День Победы» исполнял весь зал.

В главном областном мероприятии, посвященном 
65-летию Победы, приняли участие депутаты Законо-
дательного собрания Ленинградской области, руково-
дители органов власти региона, главы муниципальных 
образований, представители общественных организа-
ций и политических партий.
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Траурная церемония 
на Пискаревском кладбище

8 мая депутаты Законодательного собрания Ленинградской обла-
сти приняли участие в траурной церемонии на Пискаревском мемо-
риальном кладбище

Пискаревское мемориальное кладбище – основное место массовых захороне-
ний ленинградцев, погибших во время блокады, и воинов Ленинградского фрон-
та. Торжественное возложение цветов к монументу Матери-Родине в честь Дня 
Победы – давняя традиция, которая передается из поколения в поколение. 

Тысячи людей приш-
ли утром 8 мая на Писка-
ревский мемориал: вете- 
раны, представители ор-
ганов государственной 
власти, региональных уп-
равлений министерств 
и ведомств Российской 
Федерации, зарубежные 
дипломатические мис- 
сии, представители об-
щественных организа- 
ций, жители Санкт-Петер-
бурга и Ленинградской 
области.

В церемонии при-
няла участие делегация 
Ленинградской области 
во главе с Губернато-
ром Валерием Сердюко-
вым. В дни празднования 
65-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне 
депутаты Законодатель-
ного собрания приняли 
участие в целом ряде дру-
гих областных и районных 
торжественных меропри-
ятий, на которых чество-
вались ветераны Великой 
Отечественной войны.
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День Победы и Воинской славы
С особой торжественностью день 65-летия Победы в Великой Оте-
чественной войне отметил Выборг, поскольку в этом году он встре-
чал праздник в новом статусе – как обладатель звания «Город
воинской славы»

Утром 9 мая по проспекту Ленина от Рыночной 
к Красной площади двинулись праздничные колонны – 
военнослужащие, ветераны, представители регио-
нальной и муниципальной власти, а также школьники и 
студенты. В общей сложности в этом общегородском 
параде участвовало более 900 человек. 

После построения парадных расчетов войск Бо-
бочинского и Выборгского гарнизонов на выборгской 
Красной площади начался митинг. Ветеранов и гостей 
праздника приветствовали Председатель Законода-
тельного собрания Ленинградской области Иван Хаба-

ров и вице-губернатор Ленинградской области Андрей 
Бурлаков. Также к собравшимся обратились глава ад-
министрации Выборгского района Константин Патра-
ев, ветеран Великой Отечественной войны Николай 
Воронцов и председатель городского Совета молоде-
жи Виталий Самушенков.

От имени всех депутатов областного парламента 
Иван Хабаров поздравил ветеранов и всех выборжан с 
Днем Победы, а также с присвоением Выборгу почет-
ного звания «Город воинской славы». Спикер отметил, 
что город заслужил это не только своей историей, но и 
сегодняшним днем: Выборг и весь Выборгский район 
вносят достойный вклад в социально-экономическое 
развитие Ленинградской области.

Отличительной особенностью нынешнего празд-
нования Дня Победы в Выборге стала прямая транс-
ляция на главной городской площади тех праздничных 
мероприятий, что происходили в тот же момент в Мо-
скве. Так, выборжане и гости города смогли в пря-
мом эфире наблюдать обращение Президента России 
Дмитрия Медведева, а также главный военный парад 
страны перед Кремлем. Здесь же, на этих же экранах, 
вечером транслировался и праздничный концерт из 
Москвы. 

Завершились празднования фейерверком, кото-
рый в 23:00 отсалютовал с набережной Залива Салак-
калахти в честь 65-летия Великой Победы.

»
Президент вручил Выборгу грамоту 

Город воинской славы»
4 мая в Екатерининском зале Московского Кремля прошла тор-
жественная церемония вручения грамоты Президента Российской 
Федерации о присвоении городу Выборгу почетного звания «Город 
воинской славы» 

Участие в церемонии приняли Губернатор Ленин-
градской области Валерий Сердюков, Председатель 
Законодательного собрания Ленинградской области 
Иван Хабаров и делегация Выборгского района.

«Это, несомненно, значимое событие для всех жи-
телей Ленинградской области. Особенно в преддверии 
Великого праздника – Дня Победы. Выборг, равно как 
и многие другие города, стоявшие на защите рубежей 
Родины в годы войны, стал тем форпостом, который 
обеспечил исход боевых действий, – так прокомменти-
ровал спикер областного парламента знаменательное 
событие. – Учредив Почетное звание «Город воинской 
славы», руководство страны воздает дань уважения го-
родам,  участвовавшим в приближении общей Победы. 
Осознание их роли – важнейший исторический факт».

В этот день Дмитрий Медведев вручил грамоты го-
родов воинской славы также представителям Волоко-
ламска, Брянска, Нальчика и Калача-на-Дону.

Указ «О присвоении г. Выборгу почетного звания 
Российской Федерации «Город воинской славы» подпи-
сал Президент РФ Д. А. Медведев 25 марта 2010 года. 
Это второй город воинской славы в Ленинградской об-
ласти после Луги, удостоенной почетного звания в мае 
2008 года. В России в настоящее время насчитывается 
27 городов, имеющих этот статус.

Звание «Город воинской славы» присваивается го-
родам Российской Федерации, на территории которых 
или в непосредственной близости от которых в ходе 
ожесточенных сражений защитники Отечества прояви-
ли мужество, стойкость и массовый героизм.
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В Луге установили стелу 
Город воинской славы»

9 Мая в Луге состоялось открытие стелы «Город воинской славы», 
после чего на главной площади города состоялся военный парад Луж-
ского гарнизона. Торжества продолжились у мемориала «Партизан-
ская слава», а завершится День Победы праздничным салютом

»

В боевой биографии города Луга особое место  
занимают страницы Великой Отечественной войны. 
Сорок пять дней и ночей длилась оборона, позже по-
лучившая название Лужский рубеж. Это был рубеж, где 
захлебнулось хорошо организованное и спланирован-
ное наступление фашистских войск. Здесь на сорок 
пять суток задержали врага не кадровые военные, а 
герои-ополченцы. Жители города рыли окопы и строи-
ли укрепления, они смогли противостоять танковым  
бригадам и хорошо экипированным войскам против-
ника. Эта отсрочка дала возможность не только под-
готовиться к обороне Ленинграда, но и эвакуировать  
из него тысячи мирных жителей.

В 2008 году указом Президента Луге было при-
своено звание «Город воинской славы», и спустя два 
года в день 65-летия Победы состоялась торжествен-
ная церемония открытия памятной стелы.
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Открывая церемонию, Губернатор Ленинградской 
области Валерий Сердюков отметил, что такие поля 
сражений, как Лужский рубеж, Ораниенбаумский плац-
дарм, Невский пятачок, Синявинские высоты – да и вся 
Ленинградская область – не дадут нам забыть тот ге-
роизм, который проявил советский народ во имя 
Победы. 

«Подвиг народа дал нам сегодня возможность 
жить. Безусловно, отмечая сегодня 9 Мая, мы честву-
ем прежде всего тех, кто дал нам эту Победу – ветера- 
нов», – подчеркнул Губернатор.

Именно на территории Ленинградской области 
проходили тяжелейшие бои за Ленинград. Великая 
Отечественная унесла жизни порядка миллиона жите-
лей региона: если до войны здесь проживало полто-
ра миллиона граждан, то к 1945-му осталось всего 
около 450 тысяч. 

В этом году, после присвоения звания 
«Город воинской славы» Выборгу, Леноб-
ласть стала первым регионом, где сразу 
два города отмечены этим почетным 
знаком. 

Накануне Дня Победы названия этих 
городов – Луга и Выборг – были внесены 
в «славный» список городов на мемориале 
Неизвестного солдата в Москве.  

«Нам приятно, что этим высоким зва-
нием отметили наш город. Радует, что 
установили стелу здесь, на Привокзальной 
площади, – рассказывает Ирина Жихаре-
ва, жительница города Луга. – Есть еще 
монумент «Партизанская слава», но он за 
городом, а здесь мы рядом живем. Есте-
ственно, будем приходить, рассказывать де- 
тям о том, какие здесь были бои. Я знаю, что 
люди столько здесь держались, чтобы к Ле-
нинграду не подошли немцы. Если бы нем-
цев не задержали – не успели бы подгото-
вить город».

«В этом году день Победы в Луге про-
ходит более торжественно, чем обычно. 
Это особенный день, это праздник, который 
близок и понятен всем гражданам нашей 
страны без исключения, – отметил в своем 
выступлении заместитель Председателя За-
конодательного собрания Ленинградской 
области Герман Мозговой. – Поздравляя ве-
теранов и жителей нашего региона, я хотел 
бы пожелать следующее: давайте любить 
свою Родину так, как мы любим ее 9 Мая, 
потому что она этого достойна, ведь это 
великая страна, одержавшая великую 
Победу».
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Автопробег под Знаменем Победы
6 мая в рамках празднования 65-летия Победы в Великой Отече-
ственной войне на площади Победы в Санкт-Петербурге стартовал 
автопробег «Никто не забыт – ничто не забыто», организованный 
Законодательным собранием Ленинградской области

общественных объединений ветеранов Эмма Корот-
кова.

Одним из самых запоминающихся эпизодов цере-
монии стало выступление президента Международно-
го благотворительного фонда «Защитники Невского 
плацдарма» Василия Булавинова. Фонд привез с собой 
на автопробег точную копию Красного знамени, кото-
рое было установлено над Рейхстагом в мае 1945 года. 

«На днях в Берлине мы водрузили это знамя точ-
но на то же место, где развевался флаг, поднятый над 
Рейхстагом Егоровым и Кантарией. Так что теперь  
у нас в Ленинградской области есть свое знамя, кото-
рое стояло на крыше Рейхстага!», – объявил Василий 
Булавинов.

Как и в прошлые годы, маршрут автопробега по-
лучился интересным. Автоколонна проехала по местам 
боев Великой Отечественной войны, останавливаясь 
для возложения цветов у мест братских захоронений  
и воинских мемориалов, таких как «Румболовская  
гора», «Катюша», «Разорванное кольцо», «Цветок жиз-
ни».Также участники пробега посетили мемориал вои-
нам, погибшим на Дороге жизни при защите осажден-
ного Ленинграда, Осиновецкий маяк и другие боевые 
рубежи. 

Участниками этого, уже ставшего традиционным, 
широкомасштабного мероприятия вот уже пятый год 
подряд становятся около тысячи человек. Среди них – 
депутаты областного парламента, ветераны, члены 
Общественной молодежной палаты, представители 
политических партий и общественных организаций ре-
гиона.

С поздравительной речью к ветеранам на митинге 
у мемориала Защитникам Ленинграда выступил пред-
седатель Законодательного собрания Ленинградской 
области Иван Хабаров. Он поблагодарил участников 
войны за то, что они дали нам право жить, растить де-
тей, учиться, работать и прославлять Ленинградскую 
область, за то, что сегодня они говорят и доносят до 
молодежи память о войне.

С приветственными словами к участникам меро-
приятия обратились также депутат Государственной 
Думы Сергей Петров, заместители Председателя За-
конодательного собрания Ленинградской области 
Герман Мозговой («Единая Россия») и Сергей Бебенин 
(«Справедливая Россия»), депутаты Николай Кузьмин 
(КПРФ) и Юрий Павлов (ЛДПР). От имени всех вете-
ранов области участников автопробега напутствовала 
председатель Ленинградской областной Ассоциации 
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История автопробега 
«НИКТО НЕ ЗАБЫТ – НИЧТО НЕ ЗАБЫТО»

4 мая 2006 года Законодательное со
брание Ленинградской области совместно 
с Управлением ГИБДД, негосударственным 
образовательным учреждением юношеской 
школой  «Автоград» провели автопробег по 
маршруту: площадь Победы–мемориал «Нев
ский пятачок» (Кировский район)–музей
диорама «Прорыв блокады Ленинграда»– 
памятник «Разорванное кольцо»–памятник 
«Цветок  жизни» (Всеволожский район).

7 мая 2007 года участники автопробега 
проехали по маршруту: площадь Победы– 
памятник «Приморский мемориал» в Петро
дворце–памятник «Непокоренная высота» 
в пос. Гостилицы (Ломоносовский район)–
братское захоронение в г. Тосно–мемориал 
«Синявинские высоты»–музейдиорама «Про 
рыв блокады Ленинграда» (Кировский 
район).

В 2008 году автопробег проходил по тер
ритории Тосненского, Киришского, Волхов
ского и Кировского районов Ленинградской 
области.

В 2009 году маршрут автопробега был 
следующий: пл. Победы–мемориал «Невский 
пятачок»–памятник неизвестному шоферу 
(д. Дусьево Кировского района)–д. Кобона–
место встречи двух фронтов (п. Синявино Ки
ровского района)–музейдиорама «Прорыв 
блокады Ленинграда».
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Возле Дороги жизни вырастет 
Аллея Славы

6 мая по инициативе партии «Единая Россия» и Союза пенсионеров 
России во Всеволожске была посажена Аллея Славы в честь героев, 
павших в боях за освобождение Родины

Они помогали не свернуть 
с Дороги жизни

В г. Всеволожск рядом с культурно-досуговым цен-
тром «Южный» было высажено 30 деревьев. К каждому 
саженцу единороссы привязали Георгиевскую ленту – 
в память о солдатах, отдавших жизнь за свободу нашей 
Родины. 

Аллея Славы находится в нескольких километрах 
от Дороги жизни, которая проходила через город и  
соединяла блокадный Ленинград с Большой землей.  
На «полуторках» под постоянным артобстрелом и бом-
бежками по Дороге жизни перевозилось не только про-
довольствие для голодающих, но и проходила эвакуа-
ция жителей блокадного Ленинграда.

Посадить деревья на Аллее Славы вместе с мужем 
и детьми пришла заместитель Председателя Госдумы, 
член фракции «Единая Россия» Светлана Журова. 

«Когда-то мы вместе с дедушкой, ветераном вой-
ны, посадили в Павлово-на-Неве, где я выросла, дере-
во. Это было тридцать лет назад. И сегодня я не случай-
но пришла сюда вместе с сыном – потому что понимаю, 
что это дерево останется после меня. И мой сын смо-
жет приходить к нему и вспоминать, как мы вместе его 
сажали. Вспоминать точно так же, как вспоминаю я, 
приходя к дереву, которое мы посадили вместе с моим 
дедом, – отметила Светлана Журова. – Я рада, что се-
годня здесь собралось много молодых людей». 

«Я считаю, что, чтобы ни говорили, наша молодежь 
помнит историю Великой Отечественной. На сегод-
няшний день, к сожалению, у нас не так много осталось 
праздников, которые нас по-настоящему объединяют. 
А 9 Мая – это тот день, о котором каждый в нашей стра-
не может сказать, что это его праздник, – заключила 
депутат Госдумы».

«Героизм, несгибаемость защитников Ленинграда 
потрясли весь мир. К сожалению, участников войны, 
свидетелей Великой Победы с каждым годом остается 
все меньше. И то, что сегодня ветераны со своими вну-
ками пришли посадить деревья, это хороший пример, – 
считает первый заместитель руководителя фракции 
«Единая Россия» в Госдуме Валерий Рязанский. – Се-
годня Союзу пенсионеров России удалось через про-
стую историю показать ту связь поколений, которая 
существует между героическими защитниками нашей 
Родины и подрастающим поколением».

Восемнадцатилетней девчонкой Мария Алексе-
евна попала на фронт, где её и определили в бригаду 
регулировщиков на главной блокадной автотрассе. Не-
хитрому, но ответственному искусству регулирования 
дорожного движения ее обучали в деревне, неподалеку 
от Дороги жизни, затем вывозили на трассу – поначалу 
всего лишь на несколько часов, для отработки навыков. 
А через полгода Мария Алексеевна стала регулировать 
движение на Дороге жизни постоянно. 

Работа была сложная. Непрекращающиеся бом-
бёжки, вокруг гибли люди. Несмотря ни на что, движе-
ние по трассе не прекращалось. Сразу после налетов 
выходили дорожники, ремонтируя дорогу или вовсе 
прокладывая заново. И тут уже к подъезжающим ма-
шинам  бежали регулировщицы, показывая шоферам 
новый путь. 

Гарбузова вместе с другими стояла под ледяным 
ветром и снегом. Днем с флажками, а ночью – с за-

жженными фонарями «летучая мышь». После осво-
бождения Ленинграда её бригада была направлена во 
Псков, а затем под Порхов.

После войны Мария Алексеевна вернулась в Ленин-
градскую область, где и проживает до сих пор в селе 
Рахья, недалеко от Дороги жизни. 

«Сегодня, накануне Дня Победы, мы всей семьей, 
с дочкой и правнуком, приехали сюда, чтобы в память 
о героях войны посадить деревья, – рассказала Ма-
рия Алексеевна. – Это вроде простое, но важное дело. 
Липы, которые мы сажаем, живут более 700 лет. Новые 
поколения россиян будут приходить и вспоминать тех, 
кто пожертвовал своей жизнью за нас, за наше будущее. 
У меня и отец, и брат не вернулись с войны. А сегод-
ня вот мой правнук вместе со мной сажает эти де- 
ревья. Он будет приходить сюда и рассказывать своим 
детям и обо мне, и о войне. Это будет неумирающая 
память».

В мероприятии также приняли участие блокадники, жители города, 
молодогвардейцы и ветераны. Среди них была и Мария Гарбузова – 
в годы войны она работала регулировщиком на Дороге жизни
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Награждены победители конкурса 
органов МСУ

26 мая в ходе очередного заседания Законодательного собрания со-
стоялась церемония награждения победителей ежегодного конкурса 
на лучшую организацию работы представительных органов местно-
го самоуправления Ленинградской области за 2009 год

Третий год подряд Законодательное собрание Ле-
нинградской области проводит конкурс на лучшую ор-
ганизацию работы представительных органов местно-
го самоуправления Ленинградской области. Участники 
конкурса оценивались по целому комплексу критериев, 
слагающих полную картину социально-экономического 
развития каждого муниципалитета. 30 марта специ-
ально созданная конкурсная комиссия подвела итоги 
ежегодного конкурса и определила 16 муниципальных 
образований-победителей.

Председатель Законодательного собрания Ле-
нинградской области Иван Хабаров выступил с при-
ветственным словом, рассказал о ходе проведения 
конкурса и работе конкурсной комиссии. Спикер от-
метил меньшее по сравнению с прошлым годом коли-
чество участников – в пяти номинациях было заявлено 
36 участников, что связано с прошедшими 11 октября 
2009 года выборами, в результате которых состав 
представительных органов значительно обновился. 
«Не все смогли сориентироваться, – резюмировал он. – 
Тем не менее, к подготовке материалов и документов 
конкурсанты подошли квалифицированно, профессио-
нально».

Главам муниципальных образований были вручены 
Почетные грамоты Законодательного собрания 

Ленинградской области и ценные подарки

В Совет Федерации направлены 
предложения по совершенствованию 

законодательства в сфере МСУ
Законодательное собрание направило в Совет Федерации предложе-
ния по изменению федерального законодательства с целью совер-
шенствования системы местного самоуправления 

Впервые поправки направлены с целью разработ-
ки консолидированной законодательной инициативы 
в рамках Соглашения о взаимодействии в федераль-
ном законодательном процессе. Пакет поправок из 
Ленобласти касается Федерального закона «Об об-
щих принципах организации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации» (131-ФЗ), а также ряда 
других законодательных актов. По словам предсе-
дателя постоянной комиссии по государственному, 
административно-территориальному устройству и 
МСУ Юрия Соколова, поправки призваны комплексно 
улучшить 131-ФЗ, в процессе реализации которого  
выявляются многочисленные недостатки. 

Так, из закона предлагается исключить понятие 
«городское и сельское поселение», заменив его на 
«городское и сельское муниципальное образование». 
Слово «поселение» по своему происхождению и зна-
чению не подходит для обозначения муниципальных 

образований. Другой поправкой предлагается предо-
ставить органам местного самоуправления право на 
совмещение должностей глав администрации района 
и города-райцентра. 

Предлагается также внести ряд изменений в 
федеральное законодательство с целью укрепле-
ния муниципальных бюджетов. Например, сделать 
транспортный налог полностью местным (сегодня по-
лученные от него средства распределяются в соотно- 
шении «50 на 50»), а также компенсировать муници-
пальным образованиям выпадающие налоги в резуль-
тате предоставления налоговых льгот федеральным 
структурам, располагающимся на их территории. 
Кроме того, предложено изменить принцип упла-
ты НДФЛ – чтобы тот же подоходный налог взимался 
и зачислялся в бюджет не по месту работы налого-
плательщика, а по месту  жительства гражданина. Это 
особенно актуально для Ленобласти.
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В результате принятых изменений 
доходы консолидированного бюдже-
та Ленинградской области в 2010 го- 
ду составили 62,4 млрд рублей, расхо- 
ды – 68,1 млрд рублей. Из них област-
ного бюджета – 44,7 млрд и 47,4 млрд 
рублей.
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Областной бюджет скорректирован
На 76-м заседании Законодательное собрание утвердило изменения 
в областной бюджет 2010 года 

Поскольку проект закона о корректировке бюдже-
та был рассмотрен на заседаниях всех постоянных ко-
миссий Законодательного собрания, в ходе пленарно-
го заседания депутаты получили возможность принять 
его сразу в трех чтениях. Согласно представленным 
Правительством Ленинградской области корректи-
ровкам доходы областного бюджета увеличиваются на 
2,4 млрд рублей, расходы – на 3,3 млрд рублей, дефи-
цит – более чем на 800 млн рублей.

Доходы бюджета увеличиваются, главным обра-
зом, за счет федеральных средств (Фонда социаль-
ного страхования РФ, Пенсионного фонда РФ, Фонда 
содействия реформированию ЖКХ). Эти средства бу-
дут направлены на капремонт многоквартирных до-
мов (67,5 млн рублей), расселение аварийных квартир 
(45 млн рублей), поддержку ветеранов труда Ленин-
градской области (198 млн рублей), финансирование 
региональной целевой программы «Демографическое 
развитие Ленинградской области на 2010–2011 год» 
(33 млн рублей), социальную поддержку молодых спе-
циалистов здравоохранения (3,4 млн рублей). Еще 
55,8 млн рублей предусмотрено на компенсацию части 
потерь организациям железнодорожного транспорта 

за перевозку льготных категорий граждан и учащихся. 
Также планируется направить 56,8 млн рублей на фи-
нансирование летней оздоровительной кампании. 

Значительные средства также закладываются на 
строительство общеобразовательных учреждений: 
50,5 млн рублей – на завершение строительства шко-
лы в деревне Кипень, 66,7 млн рублей – на строитель-
ство пристройки к зданию рощинской средней шко-
лы, а также на выполнение проектно-изыскательских 
работ по новой школе на 500 мест в Подпорожье 
(10 млн рублей).

Тамара Киселева вошла 
в состав общественного совета  

при Уполномоченном 
по правам ребенка

Заместитель председателя депутатской постоянной комиссии по 
образованию и науке Тамара Киселева войдет в состав обществен-
ного совета, формируемого Уполномоченным при Губернаторе Ле-
нинградской области по правам ребенка. Такое решение приняли 
депутаты Законодательного собрания Ленобласти на очередном 
пленарном заседании 26 мая 

Работа совета, в состав которого войдут пред-
ставители государственной власти, органов мест-
ного самоуправления, общественных организаций, 
направлена на улучшение положения детей, защиту 
их прав, свобод и законных интересов на территории 
Ленинградской области, подготовку рекомендаций 
по координации деятельности, проведению анализа 
социально-экономического положения детей в субъ-
екте.

Уполномоченный по правам ребенка в Ленинград-
ской области был назначен в марте 2010 года. Эту 
должность заняла экс-председатель комитета по труду 
и социальной защите населения Зинаида Быстрова.

Интервью с Тамарой Киселевой читайте 
на с. 21
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Подписано соглашение 
о сотрудничестве

В конце мая парламент Ленобласти подписал соглашение о сотруд-
ничестве c Институтом дополнительного профессионального обра-
зования «АТОМПРОФ»

Документ подписали Предсе-
датель Законодательного собра-
ния Ленинградской области Иван 
Хабаров и ректор Института допол-
нительного профессионального об-
разования «АТОМПРОФ» Владимир 
Рожков. На церемонии также при-
сутствовали депутаты областного 
парламента и представители учеб-
ного заведения.

Приветствуя гостей, Иван Хаба-
ров отметил, что ректора института 
«АТОМПРОФ» Владимира Рожкова 
депутаты хорошо знают по актив-
ному участию в работе Экспертно-
консультативного совета. «Наша 
общая задача состоит в том, чтобы 
использовать потенциал института 
«АТОМПРОФ» в процессе работы 
над проектами областных законов, 
касающихся вашей тематики», – 
сообщил спикер. Ведь парламент 
имеет возможность обратиться в 
Государственную Думу с замеча-
ниями, поправками к тем или иным 
федеральным законам, которые 
могут быть разработаны совместно 
с представителями института. 

Также Иван Хабаров подчер-
кнул обоюдную заинтересован-
ность сторон в укреплении сотруд-
ничества по подготовке кадров для 
ядерной энергетики: это важно не 
только для Ленинградской области 
и российских регионов, но и для за-
рубежных коллег. А председатель 
постоянной комиссии по образова-
нию и науке Николай Пустотин, ко-
торый курирует работу Экспертно-
консультативного совета, выразил 
убежденность в том, что в услови-
ях, когда расходы на содержание 
наших учреждений значительные, 
энергосбережение является тем 
направлением, которое необходи-
мо всячески поддерживать.

Владимир Рожков, в свою 
очередь, сказал, что подписание 
данного соглашения закрепляет 
имеющиеся отношения института 
с исполнительной и законодатель-
ной властью Ленинградской обла-
сти. Институт помимо педагогиче-
ской и научно-исследовательской 
работы ведет еще общественно-
просветительскую деятельность, в 
частности, проводит семинары для 

ЛЕНОБЛАСТЬ УВЕЛИЧИВАЕТ ДОПЛАТЫ 

Негосударственное образова-
тельное учреждение институт до-
полнительного профессиональ-
ного образования «АТОМПРОФ» 
входит в состав интегрированной 
компании ОАО «Атомэнергопром», 
консолидировавшей гражданские 
активы российской атомной от-
расли и обеспечивающей полный 
цикл производства в сфере ядер-
ной энергетики, от добычи урана 
до строительства АЭС и выработки 
электроэнергии.

«АТОМПРОФ» – один из ста-
рейших учебных центров отрасли. 
Основан в 1969 году как Ленин-
градский филиал Центрального ин-
ститута повышения квалификации 
руководящих работников и специа-
листов.

ИДПО «АТОМПРОФ» сотруд-
ничает с партнерами из ряда 
стран Европы, США и реализует 
программы совместно с научно-
исследовательскими центрами и 
вузами этих стран. Осуществляет 
подготовку, переподготовку и по-
вышение квалификации специали-
стов по 130 образовательным про-
граммам.

СПРАВКА решить давно назревшую пробле-
му подготовки в органах государ-
ственной власти и местного самоу-
правления специалистов по защите 
населения от радиационного воз-
действия природного и техногенно-
го типа.

Областные депутаты выразили 
готовность посетить «АТОМПРОФ», 
чтобы наглядно убедиться в обра-
зовательных возможностях учебно-
го заведения.

школьников Ленинградской обла-
сти. Кроме того, отметил ректор, 
институт разрабатывает научно-
методические основы транзита че-
рез территорию области ядерных 
материалов седьмого класса опас-
ности. 

Владимир Рожков выразил на-
дежду, что соглашение позволит 

26 мая принят в первом чтении  про-
ект областного закона  «О ежемесячной 
денежной выплате народным учителям. 
Документ предполагает установление 
ежемесячной денежной выплаты в разме-
ре 10 тысяч рублей проживающим на тер-
ритории Ленинградской области лицам, 
удостоенным почетных званий «Народный 
учитель СССР» или «Народный учитель 
Российской Федерации», проработавшим 
в областной системе образования не ме-
нее 15 лет и являющимися неработающи-
ми пенсионерами.

Инициатор законопроекта Николай 
Пустотин неоднократно подчеркивал, что 
данная мера поддержки позволит улуч-
шить материальное положение пенсионе-
ров, удостоенных столь высоких почетных 
званий. На сегодняшний день подобная 
выплата народным учителям составляет в 
два раза меньше, и претендовать на нее 
могут только «Народные учителя СССР».
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Депутаты гостили у фермеров 
Выборгского района

На мероприятии областное 
Законодательное собрание пред-
ставляли женщины-депутаты, а их 
собеседницами выступили пред-

ставители женских общественных 
организаций и движений региона. 
В ходе встречи глава хозяйства 
«Солнечное» Галина Альцигирова, 

педагог по образованию, подели-
лась с участниками встречи уни-
кальным опытом своей семьи в 
воспитании детей. Концепцию 
этого воспитания она называет 
этнографо-патриотической педаго-
гикой в русле народных традиций.

В многодетной семье Альци-
гировых, помимо шестерых своих 
детей, уже более пяти лет воспиты-
вают еще и двоих приемных. Малы-
шей с незавидным детдомовским 
прошлым хозяева фермы окружи-
ли теплом и заботой: Альцигировы 
создали все условия для гармонич-
ного развития детей. Ребята помо-
гают родителям по хозяйству, кро-
ме обучения в школе, занимаются  
творчеством и успешно представ-
ляют семейный фольклорный кол-
лектив на концертных площадках 
Ленинградской области.

Помимо обсуждения положи-
тельных моментов подобной прак-
тики воспитания детей были за-
тронуты также и «болевые точки» 
сельской жизни, в частности речь 
шла об отсутствии в «Солнечном» 
газа, о перспективе закрытия мест-
ной школы и клуба.  Неформальной 
же частью мероприятия стала экс-
курсия по хозяйству, сопровождав-
шаяся дегустацией фермерской 
продукции, а также небольшой кон-
церт фольклорного коллектива Аль-
цигировых.

В завершении «круглого стола» 
председатель постоянной комис-
сии по делам молодежи, культуре, 
туризму, физической культуре и 
спорту Татьяна Яковлева («Единая 
Россия») вручила семье Альциги-
ровых памятные подарки от Зако-
нодательного собрания. Подводя 
итоги встречи, ее участницы при-
няли решение проанализировать 
успешный опыт фермеров Выборг-
ского района с целью его дальней-
шей реализации в других районах 
Ленинградской области.

24 мая в поселке Пруды Выборгского района на базе крестьянско-
фермерского хозяйства «Солнечное» состоялось заседание «круглого 
стола» на тему «Социальная полезность фермерства: оздоровление, 
духовно-нравственное, эстетическое воспитание детей в приемных 
семьях на примере фермерских хозяйств Выборгского района Ленин-
градской области» 
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Ленобласть показала себя 
Северному Совету

В середине мая состоялся трехдневный визит делегации Северного 
Совета в Ленинградскую область – наш регион посетили полити-
ки из пяти стран во главе с членом президиума Северного Совета 
Синиккой Булин (Швеция)

Визит состоялся в рамках практической реализа-
ции документа под названием «Заявление о сотруд-
ничестве между Северным Советом и Парламентской 
Ассоциацией Северо-Запада России». В прошлом году 
северные депутаты посетили Санкт-Петербург и Рес-
публику Коми. На этот раз их знакомство с Северо-
Западным регионом России продолжилось в Ленин-
градской области.

17 мая в рамках визита состоялась встреча делега-
ции с депутатами Законодательного собрания Ленин-
градской области. Приветствуя гостей, заместитель 
Председателя Законодательного собрания Сергей 
Бебенин отметил, что областной парламент придает 
большое значение визиту коллег из Северных стран: 
«Знакомство с регионом и совместное обсуждение 
актуальных проблем позволит принимать взвешенные 
решения по вопросам, затрагивающим интересы граж-
дан наших государств». В ответ член Президиума Се-
верного Совета Синикка Булин подчеркнула, что поезд-
ка в Ленобласть будет способствовать дальнейшему 
развитию сотрудничества Северного Совета и России.

На встрече депутаты областного парламента рас-
сказали о социально-экономическом развитии Ле-
нинградской области, ответили на ряд вопросов за-
рубежных коллег о бюджетной и инвестиционной 
политике региона в условиях мирового финансово-
экономического кризиса, о состоянии дел в сельском 
хозяйстве, экологии, туризме. Общение было продол-
жено в рабочих группах по направлениям «Образова-

 

Второй форум регионов
России и Польши

Председатель Заксобрания Ленобласти Иван Хабаров в составе 
официальной делегации принял участие в работе Второго форума 
регионов Российской Федерации и Республики Польша

Форум начался со знакомства членов российской 
делегации, представлявшей более двадцати субъектов 
РФ, с польскими воеводствами – их экономическим 
потенциалом, опытом работы и достижениями органов 
местного самоуправления. Иван Хабаров, в частно-
сти, посетил Нижнесилезское воеводство, с которым 
парламент Ленинградской области связывает давнее 
партнерство. 18 мая в Колонном зале здания Сейма 
Республики Польша состоялась церемония откры-
тия Форума, на которой выступили глава российской  

делегации Председатель Совета Федерации Сергей 
Миронов и Маршал Сената Республики Польша Богдан 
Борусевич. В ходе пленарного заседания прозвучали 
выступления других представителей польской и рос-
сийской сторон.

Далее уже на «круглых столах» участники Форума 
обсуждали перспективы развития российско-поль-
ского сотрудничества в образовании, науке и культуре, 
молодежной политике и спорте, а также перспектив -
ные направления для экономического партнерства.

ние», «Экономика», «Здравоохранение и социальная 
политика».

На следующий день делегация посетила Выборг-
ский район. Северные соседи побывали на экскурсии 
в порту Приморск, где наглядно убедились в надеж-
ности системы экологической безопасности терми-
нала. В ходе встречи с руководством Выборгского 
района они ознакомились с развитием международ-
ных проектов, в том числе по созданию индустри-
альных парков в Светогорске и Выборге, а также  
ходом строительства участка газопровода «Северный 
поток», проходящего по Выборгскому району. Да-
лее визит делегации Северного Совета продолжился  
в Калининградской области. 
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Депутаты Северо-Запада выработали 
совместные решения 

28-е заседание постоянного комитета Парламентской Ассоциации 
Северо-Запада России (ПАСЗР) по социальной политике, состояв-
шееся 14 мая в Санкт-Петербурге, было посвящено вопросам зако-
нодательного обеспечения охраны здоровья и лекарственного обе-
спечения льготных категорий граждан

В заседании приняли участие депутаты Законо-
дательного собрания Ленинградской области, пар-
ламентарии других регионов Северо-Запада и пред-
ставители Правительства Ленобласти, курирующие 
вопросы здравоохранения. Открывая встречу, за-
меститель председателя Новгородской областной 
Думы, председатель постоянного комитета ПАСЗР 
по социальной политике Елена Писарева поблаго-
дарила участников встречи за активную работу и не-
равнодушный подход к решению социально значи-
мых вопросов российского Северо-Запада. В свою 
очередь Председатель Законодательного собрания 
Ленобласти Иван Хабаров, приветствуя коллег, от-
метил, что вопросы, вынесенные в повестку дня, име-
ют общий характер для всего федерального округа. 
В частности, члены комитета приняли решение под-
готовить предложение о внесении изменений в феде-
ральное законодательство, регулирующее лицензиро-
вание фармацевтической деятельности, с тем чтобы 
позволить отпуск лекарств сотрудникам фельдшерско-
акушерских пунктов в сельской местности, где отсут-
ствуют аптеки. 

Парламентарии Северо-Запада также выступили 
с предложением законодательно закрепить срок, от-

В Гатчине обсудили вопросы 
градостроительства

14 мая в Гатчине спикер парламента Ленобласти Иван Хабаров 
провел совещание для депутатов муниципальных образований, по-
священное подготовке документов территориального планирования 
и правил землепользования и застройки

Организаторами необычного занятия «Муници-
пальной школы» в формате семинара-совещания вы-
ступили Законодательное собрание и Правительство 
Ленинградской области. Участие в мероприятии при-
няли депутаты Юрий Соколов («Единая Россия») и 
Татьяна Бездетко («Единая Россия»), представители 
областного комитета по архитектуре и градостроитель-
ству, специалисты.

Открыл семинар, проходивший в гатчинском Доме 
культуры, спикер Иван Хабаров. Поприветствовав 
участников, он отметил, что зал полон потому, что на 
очередное занятие «Муниципальной школы» вынесен 
действительно «интересный и серьезный вопрос», ко-
торый «все пытаются решать, но у всех возникают про-
блемы». Спикер добавил, что приглашенные из Прави-
тельства Ленинградской области специалисты смогут 
квалифицированно ответить на вопросы, после чего 

поблагодарил руководителей города Гатчины и Гатчин-
ского района за готовность поделиться имеющимся 
у них опытом.

Иван Хабаров также проинформировал, что Пра-
вительство РФ вышло в Государственную Думу с пред-
ложением внести изменения в Градостроительный 
кодекс.

На сегодняшний день в 150 муниципальных обра-
зованиях Ленинградской области приняты решения о 
разработке Генеральных планов. На Градсовете за по-
следние 4 года рассмотрены Генеральные планы около 
60 поселений, прошли утверждение по новому Градо-
строительному кодексу Генеральные планы Выборг-
ского городского поселения и Федоровского сельско-
го поселения. Правила землепользования и застройки 
разработаны и утверждены лишь в 7 поселениях из 
203, еще в семи они находятся в стадии согласования.

пущенный на устройство детей, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации, в стационарные учреждения для 
детей-сирот. По мнению членов комитета, данный срок 
не должен превышать двух недель. 

Другие предложения комитета касались необходи-
мости создания на федеральном уровне четкого регла-
мента выдачи полисов ОМС неработающим россиянам, 
а также разработки федеральных целевых программ 
«Бронхиальная астма», «Программный гемодиализ», 
«Ревматоидный артрит» и других вопросов здравоох-
ранения.
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Школа, пожалуй, наиболее кон-
сервативный социальный институт. 
Готово ли наше педагогическое 
сообщество к глобальным пере-
менам?

– Системой образования в Рос-
сии и Ленинградской области в част-
ности накоплен громадный положи-
тельный опыт как в воспитании, так 
и в обучении детей. И это хорошо, 
что есть вот такой здоровый кон-
серватизм. Но время идет, и появ-
ляется много нового. Например, в 
рамках национального проекта «Об-
разование» значительно укрепи-
лась материально-техническая база 
школ Ленобласти. У нас строятся и 
новые школы. В частности, в моем 
округе – Приозерском районе – 
построена Отрадненская сельская 
школа с современным оборудова-
нием. Практически заново рекон-
струирована коррекционная школа-
интернат в Приозерске, абсолютно 
новый облик приобрела капиталь-
но отремонтированная школа № 5, 
став одной из лучших в регионе. 

То же самое происходит и в дру-
гих районах. Большинство школ 
компьютеризировано. Помимо ук- 
репления материально-техниче-
ской базы, совершенствуются также 
методики преподавания, и в этом 
заслуга педагогических коллекти-
вов. Все это говорит о том, что си-
стема образования Ленинградской 
области развивается динамично. 

Все предыдущие годы мы, де-
путаты Ленинградской области, на-
ращивали расходы на образование, 
и в 2010 году они практически не 
сократились. Именно по инициа-
тиве нашей комиссии уже три года 
из областного бюджета выделяет-
ся 128 миллионов (из расчета 1000 
рублей на каждого учащегося) на 
подготовку школ к новому учебному 

Тамара КИСЕЛЕВА:

«Реализация инициативы “Наша но-
вая школа” имеет стратегическое 
значение»
Важнейшим стимулом для совершенствования отечественной си-
стемы образования обещает стать национальная образовательная 
инициатива «Наша новая школа». О перспективе реализации ини-
циативы мы поговорили с кандидатом педагогических наук, заме-
стителем председателя постоянной комиссии по образованию и 
науке Законодательного собрания Ленинградской области Тама-
рой Киселевой

году, строительство спортивных 
площадок и прочие нужды. Вопро-
сы образования находятся у нас на 
особом контроле. 

Конечно, есть проблемы, но они 
общие для всей Российской Феде-
рации. В 2008 году качество зна-
ний по русскому языку среди девя-
тиклассников составило 41,2%, в 
2009-м – 28,7%, то есть оно значи-
тельно снизилось. Подобная ситуа-
ция, увы, и с алгеброй. Эти данные 
дает так называемая внешняя ко-
миссия, которая проверяет знания 
более объективно, нежели учитель, 
который лично знаком с учеником. 

По Единому государственному 
экзамену картина точно такая же. 
Если по русскому языку мы набра-
ли средний тестовый балл – 57%, 
что, кстати, выше среднероссий-
ского показателя, то по математи-
ке – 39,9%, что ниже. Это говорит 
о том, что и в преподавании есть 
проблемы. 

Выяснять, почему при внешнем 
жестком оценивании и при ЕГЭ ка-
чество знаний упало, надо не толь-
ко узким кругом педагогического 
сообщества, но и на родительских 
собраниях с привлечением уче-
ников. 

4 февраля, день подписания 
Президентом Российской Феде-
рации Дмитрием Анатольевичем 
Медведевым положений о нацио-
нальной образовательной инициа-
тиве «Наша новая школа», стало 
знаковой датой для педагогической 
общественности всей страны. Ведь 
президентская инициатива как раз 
и ищет подходы, как вписать сегод-
ня систему образования в новую 
жизнь нашего общества. 

Конечно, вопрос о том, готово 
ли наше педагогическое сообще-
ство к таким глобальным переме-

нам, вполне логичен. Бесспорно, 
у нас есть потенциал, есть осно-
ва для того, чтобы входить в эту 
новую школу. Внедряется и про-
фильное образование в школах. 
У нас в Ленинградской области есть 
уже лицеи и гимназии, внедряется 
многоуровневое образование, то 
есть условия для реформирования 
системы образования созданы. Но, 
безусловно, придется проводить 
разъяснительную работу среди 
учителей. 

Однозначно, педагогам нужно 
будет получать еще какие-то допол-
нительные знания, проходить пере-
квалификацию. Возьмем пример: 
в любой школе будет обеспечивать-
ся успешная социализация детей 
с ограниченными физическими воз-
можностями, детей, оставшихся 
без попечения родителей, оказав-
шихся в трудной жизненной ситуа-
ции. Учитель должен будет знать, 
как общаться с такими детьми. 

На днях я побывала на Педа-
гогическом форуме в Российском 
государственном педагогическом 
университете имени Герцена. За-
ведующий кафедры дефектоло-
гии отметил, что, по результатам 
социологического исследования, 
ни учителя, ни родители в Санкт-
Петербурге и Ленинградской обла-
сти не готовы еще принять в своих 
классах детей с ограниченными воз-
можностями. А почему? Учитель не 
готов с точки зрения методики. Плюс 
он, естественно, запросит соответ-
ствующую оплату труда – это же не- 
просто, когда в одном классе учат-
ся совершенно разные дети. Это, 
может быть, потребует и введения 
дополнительного штата педагогов. 
Родители же опасаются, что учи-
тель не будет уделять их ребенку 
достаточного внимания, отвлекаясь 
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на проблемных детей. Встает также 
вопрос, насколько воспитанны и 
гуманны сами дети для того, чтобы 
принять своего сверстника с огра-
ниченными возможностями. 

То есть проблем много, а по-
тому должна быть предпринята 
система огромных мер, чтобы все 
«срослось», чтобы эта инициатива 
была реализована.

Проект «Наша новая школа», на 
ваш взгляд, реалистичный или из 
области мечтаний?

Вполне очевидно, что образо-
вание сегодня – это стратегическое 
направление в развитии не только 
Ленобласти, но и России в целом. 
От того, что пройдет через голо-
вы наших детей, какие они получат 
знания, умения, как они будут вос-
питаны, будет зависеть будущее 
нашей страны. Сегодня в России 
наблюдается духовный и образо-
вательный кризис, но это кризис 
не бюджетного недофинансирова-
ния отрасли, это кризис вообще, в 
целом, институциональный, то есть 
системный. Дело в том, что наше 
общество сильно поменялось. Мо-
дель школы советского периода 
не вписывается в контекст станов-
ления рыночной экономики и того 
гражданского общества, которое 
мы должны сформировать. 

Рыночной экономике в граждан-
ском обществе присущи конкурент-
ность, инициативность, самоуправ-
ление, выбор и ответственность. 
Одним из основных источников 
российского образовательного 
кризиса является феноменальная 
отдаленность школы от общества. 
Ныне существующая модель школы 
не предусматривает участия ни ро-
дителей, ни бизнеса, ни прессы, ни 
общественных организаций в делах 
школы. Поэтому мне думается, что 
исторически такая модель себя ис-
черпала. 

Именно поэтому появился такой 
важный стратегический документ, 
как национальная образовательная 
инициатива «Наша новая школа». 
Конечно, его воплощение в жизнь – 
это очень непростое дело. Реали-
зация инициативы зависит сегод-
ня от всех уровней власти, а также 
от педагогической и родительской 
общественности. Многое в этом 
вопросе зависит даже от самих 
детей, от того, насколько они осо-
знают, что у них есть такая высшая 
ценность, как здоровье, что в новых 
рыночных условиях гражданского 
общества необходимо получать не 
только поток необходимых знаний, 

но и уметь ориентироваться в этом 
многообразном мире, уметь прини-
мать нестандартные решения.

Внимательно изучив инициати-
ву, я могу с уверенностью сказать, 
что она достаточно реалистична. 
Ее реализация зависит от многих 
факторов. В частности, большое 
внимание необходимо уделить со-
вершенствованию и федерального, 
и регионального законодательств. 
Работа в этом направлении уже ве-
дется. Например, наша комиссия 
по образованию и науке Законода-
тельного собрания Ленинградской 
области принимает активное уча-
стие в подготовке и обсуждении со-
ответствующих федеральных зако- 
нопроектов. Мои коллеги – пред- 
седатель комиссии Николай Пусто-
тин и депутат Надежда Новикова – 
неоднократно бывали на подобных 
заседаниях и высказывали свои 
предложения по совершенствова-
нию законодательства. 

Поэтому я еще раз хочу подчер-
кнуть, что все зависит от того, на-
сколько энергично в его реализации 
будут участвовать все ветви власти. 
Но для этого, конечно, потребуется 
не год и не два. Все нужно сделать 
спокойно, поэтапно. Нужно, чтобы 
все участники этой инициативы по-
нимали, чего от них хотят. 

Если такого понимания не бу-
дет, то, конечно, будет очень слож-
но. Не должны остаться в стороне 
и средства массовой информации, 
чья задача – объяснить россиянам, 
в чем суть инициативы, чтобы люди 
ее не отторгали. 

Предполагает ли проект изме-
нение оценочной шкалы знаний?

– Система оценки знаний уче-
ника не будет пересматриваться. 
Я считаю, что это правильно. Мы 
привыкли к пятибалльной системе, 
так исторически сложилось. 

В свое время, когда я рабо-
тала в Приозерской школе № 4, 
у нас была двенадцатибалльная си-
стема оценки. Я бы не сказала, что 
она как-то повлияла на качество 
обучения и воспитания учеников. 
Лично мне она приносила огром-
ные трудности. Каждый раз, ставя 
ученику пятерку, я думала, во что 
мне ее перевести согласно две-
надцатибалльной шкале: в этой си-
стеме «пятерка» – это и 10, и 11, и 
12 баллов. 

Другое дело, что будут внесены 
такие изменения, как электронный 
дневник и электронный журнал. Ро-
дители смогут всегда посмотреть 
дневник своего ребенка – какие 

у него оценки, какие замечания 
классного руководителя он полу-
чил. Страницу из такого дневника 
уже не вырвешь. Родители тоже 
смогут там написать, больше будет 
взаимодействия школы, родителей 
и самого ученика.

Какая роль в образователь-
ном процессе должна отводиться 
взаимодействию педагогов и роди-
телей?

– Сегодня родители и обще-
ственность практически не взаимо-
действуют со школой. Президент 
Дмитрий Медведев говорит о том, 
что новая школа – это прежде всего 
центр взаимодействия как с роди-
телями и местным сообществом, 
так и с учреждениями культуры, 
здравоохранения, спорта, досуга и 
другими организациями социаль-
ной сферы. 

Предполагается, что школы как 
центры досуга будут открыты не 
только в будни, но и в воскресные 
дни. А школьные праздники, кон-
церты, спектакли, спортивные ме-
роприятия будут местом семейного 
отдыха. Я считаю, что это правиль-
но, по-иному нельзя. 

В чем сегодня проблема? Да-
вайте говорить откровенно. Се-
годня родители участвуют в жизни 
школы, только когда родительский 
комитет просит принести деньги на 
выпускной вечер или на хозяйствен-
ные нужды: закончились моющие 
средства или обветшали занаве-
ски. Необходимо сделать так, что-
бы родители шли в школу с радо-
стью, чтобы их там не только ругали 
за какие-то проблемы ребенка, но 
показали, каковы его успехи. Необ-
ходимо, чтобы родительские коми-
теты на уровне районов обсуждали 
не только подготовку к праздникам, 
но и итоги проведения Единого го-
сударственного экзамена. 

Сегодня действует общеоб-
ластное родительское собрание, 
где обсуждаются очень значимые 
проблемы. Я лично принимала уча-
стие в последнем из них. Основной 
его темой стало здоровье и физи-
ческая культура детей. Родителям 
была предоставлена достоверная 
информация о том, что делается 
сегодня органами власти в этом 
направлении. Наибольший инте-
рес вызвали вопросы питания, не-
обходимости строительства новых 
спортивных стадионов при школах. 
Все обеспокоены сегодня тем, что 
ухудшается здоровье детей, что 
больше появляется детей с забо-
леваниями кишечно-желудочного 
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тракта, опорно-двигательного ап-
парата и так далее. 

Еще раз хочу подчеркнуть, что 
инициатива «Наша новая школа» 
отводит огромную роль взаимодей-
ствию педагогов и родителей. 

Президент неоднократно от-
мечал в своих выступлениях, что 
школа должна стать более само-
стоятельной. Что вы понимаете под 
этими словами? 

– Посмотрите, как сегодня 
строится работа директора школы. 
Действительно, самостоятельно-
сти практически нет. Все финанси-
рование отпускается сверху, там же 
решается, какие расходы должна 
иметь школа. То же самое и со все-
ми программами. 

Поэтому очень мало вариатив-
ности в составлении индивиду-
альных программ обучения, в рас-
ходовании финансовых средств. 
Учителю все четко постатейно 
предписано: сколько и куда он дол-
жен направить денег. Например, 
у директора школы сегодня про-
блемы с техническим обслуживани-
ем автомашины, но он не может сам 
определить, из какой статьи взять 
расходы на ремонт школьного авто-
буса. Поэтому Дмитрий Медведев 
заявляет, что школа должна стать 
самостоятельной как в составлении 
индивидуальных образовательных 
программ, так и в расходовании 
финансовых средств. 

С 2010 года самостоятель-
ность получили школы, которые 
стали победителями конкурсов 
приоритетного национального про- 
екта «Образование», и школы, 

преобразованные в автономные 
учреждения. Теперь отчетность в 
таких школах будет сокращена в 
обмен на открытость информации 
о результатах проделанной работы. 
С директорами таких школ будут за-
ключены контракты на новых усло-
виях с учетом качества работы. 

Инициатива «Наша новая шко-
ла» предлагает законодательно 
закрепить равенство государ-
ственных и частных общеобразо-
вательных школ, предоставив се-
мьям более широкие возможности 
для выбора школы. Ленинградская 
область в этом плане уже сделала 
первые серьезные шаги. Напри-
мер, Законодательным собранием 
прошлого созыва приняты решения 
по финансированию труда учителей 
в негосударственных школах. Наш 
созыв принял решение о выделе-
нии средств на питание детей в не-
государственных образовательных 
учреждениях. То есть мы работаем 
в этом направлении. 

А правда, что в скором време-
ни квалификация учителя будет за-
висеть от того, насколько успешно 
его ученики сдают Единый государ-
ственный экзамен?

–  Да, совершенно верно. Уже 
существует новое положение об 
аттестации педагогических кадров, 
учительская общественность на-
шего региона в скором времени 
с ним ознакомится. Квалификация 
учителя будет зависеть далеко не 
только от того, как его дети сдадут 
ЕГЭ. Будут выдвинуты более стро-
гие требования непосредственно 
к самой аттестации. 

Безусловно, если государство 
сегодня будет предъявлять такие 
высокие требования к учителю, 
к оценке его труда, нам нужно бу-
дет серьезно пересматривать и во-
просы заработной платы учителя. 
Я считаю, что если мы не создадим 
учителю нормальные бытовые усло-
вия, не решим вопросы с жильем, 
то при таких высоких требованиях, 
с которыми сегодня подходят к тру-
ду учителя, мы просто всех испуга-
ем. Наш великий педагог Макарен-
ко говорил: «Чем больше уважаю, 
тем больше требую». И наоборот, 
можно сказать, что чем больше тре-
бую, тем более уважительное долж-
но быть отношение. 

В рамках инициативы «Наша 
новая школа» огромнейшая ответ-
ственность возлагается на директо-
ра школы. За разработку программ, 
за условия воспитания и обучения 
будет отвечать директор, то есть на 
его плечи ляжет огромный перечень 
обязанностей. Конечно, директор 
школы должен будет обладать не 
только профессиональными навы-
ками, но и управленческими зна-
ниями. 

За счет чего проект «Наша но-
вая школа» предлагает осущест-
влять индивидуальный подход к 
каждому ученику?

– Без индивидуального под-
хода невозможно добиться каче-
ства знаний и успеха в воспитании. 
В инициативе «Наша новая школа» 
говорится о том, что именно инди-
видуальный подход предполагает 
использование современных обра-
зовательных технологий и создание 

новых образовательных 
программ, которые вы-
зовут у ребенка интерес 
к учебе. Такая практика 
позитивно скажется и на 
здоровье школьников. 

Приведу пример. Не- 
сколько лет назад шко-
ла № 4 города При-
озерск стала экспери-
ментальной площадкой 
регионального уровня – 
центром многоуровнево-
го многопрофильного об-
разования. Учителя этой 
школы выстроили практи-
чески для каждого ребен-
ка свой образовательный 
маршрут. Я надеюсь, что 
этот опыт будет исполь-
зован сегодня на террито-
рии всей Ленинградской 
области.
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Ленинградские дзюдоисты успешно 
выступили на первенстве России

В Ульяновске прошло первенство России по дзюдо среди спортсме-
нов до 23 лет. В соревнованиях приняли участие сборные из 9 феде-
ральных округов России

Основной состав сборной команды Северо-
Западного федерального округа был сформирован 
из представителей Тосненской СДЮСШОР по дзюдо. 
Надо отметить, что в первенстве России среди моло-
дежи до 23 лет приняли участие ведущие спортсмены 
основного состава сборных команд России, которые 
являются победителями и участниками чемпионатов и 
первенств России, Европы, мира и Олимпийских игр. 

Соревнования показали, что опыт участия в между-
народных турнирах, а также в учебно-тренировочных 
сборах в России и за рубежом дал результат тем спорт-
сменам, которые сегодня стали победителями и призе-
рами первенства России.

Не повезло нашей мужской сборной команде, не-
смотря на участие победителя прошлогоднего пер-
венства России до 23 лет и победителя Кубка Мира 
2009 года Кирилла Савицкого. На его результате ска-
залась старая травма, которую он получил на учебно-
тренировочном сборе сборной России в Адлере. Одна-
ко старший тренер сборной России Эцио Гамбо принял 
решение оставить Кирилла в сборной страны, в соста-
ве которой он примет участие во всех международных  
стартах.

Зато порадовали наши девушки. Нельзя не отме-
тить красивую зрелищную борьбу воспитанницы Тос-
ненской СДЮСШОР по дзюдо, бронзового призера 
первенства России 2009 года, Натальи Синицыной. 
В городе Ульяновске она шагнула на две ступеньки 
вверх и стала новой чемпионкой страны в весе до 52 кг. 
В главной встрече (финал) Наташа уверенно чистым 
броском выиграла у победительницы первенства Евро-
пы Екатерины Тетериной (Иркутская обл., Сибирский 
федеральный округ).

Порадовала своих тренеров также прошлогодняя 
бронзовая призерка первенства России Татьяна Но-
скова (г. Тосно). Она уверенно прошла в финал, где 
встретилась с чемпионкой первенства России 2009 го-
да в весе до 57 кг Юлией Рыжовой из Москвы.

Динамичный поединок продлился в непрекращае-
мых взаимных атаках на протяжении всех пяти минут 
отведенного времени. Результативным оказался лишь 
один бросок Рыжовой (ЮКО), который в итоге привел 
Татьяну к серебряной медали.

Победные очки в копилку сборной команды Ле-
нинградской области и Северо-Западного федераль-
ного округа также принесла воспитанница Киришской 
ДЮСШ Горбунова Мария, которая заняла 5–6 место.   

В итоге в командном зачете среди субъектов Рос-
сии наша команда девушек заняла  II место.

Федерация дзюдо Ленинградской области и прези-
дент областной Федерации, Председатель Законода-
тельного собрания Ленинградской области Иван Хаба-
ров поздравляют всех финалистов первенства России, 
желают им успехов и новых побед!






